

## Homélie de la veillée pascale A

Feu, lumière, Parole de Dieu, Eau, tombeau ouvert, Repas partagé du Corps et du Sang du Christ, chants de joie, renouvellement de notre Foi, le tombeau ouvert, cris de nos Alléluia, Christ est ressuscité : Tout est fait pour que cette nuit soit exceptionnelle et qu'elle dise notre joie, notre Foi, qu'elle soit le cœur même de notre vie de disciples-missionnaires du Christ, le Rédempteur, le Sauveur du Monde. Aujourd'hui notre joie est sans nuages et pourtant elle prend en compte toutes nos peurs, toutes nos souffrances, les nôtres et celles du monde entier, celles quotidiennes de nos vies limitées, malades, celles du monde qui ne sait pas faire la paix, des peuples qui ont du mal à se tendre la main, d'une création qui souffre de nos égoïsmes. Car notre Maître et Seigneur qui va surgir du tombeau est le même qui a tout donné pour notre salut. Le soir du vendredi est encore bien présent à nous, mais nous le savions lorsque nous avons contemplé la croix : la mort n'a pas le dernier mot, le Christ passe à travers la mort pour nous donner la vie.

Aujourd'hui il nous est rappelé que nous avons été plongés avec le Christ dans l'eau qui régénère. Notre baptême nous est bien présent. Nous avons été plongés dans la vie du Christ pour pouvoir en vivre pleinement au cœur du monde, pour être à notre tour témoins que la vie triomphe toujours de la mort. Nous sommes témoins de la Joie et de l'Espérance au cœur de ce monde en croissance, en éternels recommencements. Les baptisés de cette nuit, partout dans le monde, nous rappellent que nous sommes là, en Église, pour engendrer dans la foi de nouveaux disciples. Non pas pour faire nombre, mais parce que nous sommes convaincus que c'est une voie de bonheur et de joie, d'épanouissement dans l'espérance. Nous ne sommes pas de doux rêveurs, mais des croyants qui ont tout basé sur la résurrection du Christ, sur la Vie en Christ.

Nous avons reçu le récit de la création du monde. Ce monde est beau et Dieu se réjouit de cette œuvre. Il a créé l'homme à son image et là encore, il vit que cela était bon. Ce soir nous pouvons nous réjouir de tout ce que Dieu nous a confié : la vie, la création, la terre et la mer, les animaux de toute sorte, les fleurs des champs et tout ce qui fait la beauté du monde, tout ce qui fait notre nourriture et étanche et assouvit notre faim et notre soif. Dieu vit que tout cela était bon. Et nous aussi, nous découvrons que cela est très bon. Dieu nous a tout confié pour que nous en fassions un bon usage. À nous ce soir dans cette fête de la vie, de prendre en compte tous les dons reçus pour les faire fructifier et s'épanouir et les partager.

Nous ne pouvons pourtant oublier que ce monde n'est pas toujours un monde où la vie peut s'épanouir. Nous pensons aux victimes de tous nos conflits, petits et grands, familiaux ou mondiaux. Nous pensons à tout ce qui déforme l'homme et la création et nous nous engageons pour que le mal soit réparé et que la vie triomphe toujours de la mort. Le mal n'aura pas le dessus parce que ce soir c'est la Vie avec un grand V qui triomphe partout. Le tombeau vide est un appel à faire reculer le mal, la mort et à rétablir la paix, la joie, l'espérance. Soyons ces ressuscités prêts à faire triompher la Vie.

Frères et sœurs, cette nuit est lumineuse parce que le Christ est notre lumière. Nous sommes entrés, lumière dans nos mains et dans nos cœurs. Cette lumière, nous voulons qu'elle ne s'éteigne pas, nous voulons qu'elle respandisse au cœur de nos vies, au cœur de notre monde. Nous voulons en être les témoins émerveillés : « **Il vit que tout cela était bon** » Celui qui jaillit du tombeau chemine avec nous comme il va cheminer demain avec les pèlerins d'Emmaüs. De dépités et déçus ils seront « **cœurs brûlant en l'écoutant commenter les Écritures** ». Nous deviendrons **disciples-missionnaires** et nous parcourrons le monde en annonçant la Joie de Pâques :

**Christ est ressuscité. Oui, il est vraiment ressuscité ! La mort n'aura pas le dessus parce que ce soir nous avons plongé avec le Christ dans l'eau de la Vie et que nous voudrions tant que beaucoup puissent faire cette expérience de renaître d'En-Haut. Alléluia !**